

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 24 de junio de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Elige Consejo Universitario a directores

**Nacional:** Publica la SEP calendario escolar 2013-2014

**Internacional:** Cierran cientos de escuelas en Malasia por la polución del aire

## SALUD

**Estatal:** Alertan los SSM por infecciones

**Nacional:** De cada 100 mujeres víctimas de trata en México, 70 son indígenas: ONG

**Internacional:** Declaran estado de emergencia en dos distritos de Malasia

## ECONOMÍA

**Estatal:** Cae producción de sorgo en la entidad

**Nacional:** Importación de huevo se dispara 570%: Inegi

**Internacional:** BIS alerta de retos considerables para los bancos centrales, alerta el BIS

## POLÍTICA

**Estatal:** Autoridades de seguridad informan sobre las acciones emprendidas y sus resultados

**Nacional:** \$3,243 millones a diputados para gastos sin comprobar

**Internacional:** El ex agente de la CIA Snowden solicita asilo político a Ecuador

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Elige Consejo Universitario a directores*

En sesión ordinaria realizada este 21 de junio, el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), eligió a cinco directores para el mismo número de unidades académicas, un nuevo miembro para la Junta de Gobierno, aprobó la adquisición de un edificio para la Licenciatura en Nutrición de la Facultad de Medicina, la creación del Centro de Investigación Transdisciplinar, así como la reestructuración de planes y programas académicos. Enrique Humberto Cattaneo y Cramer es el nuevo director de la Facultad de Artes, en la Facultad de Comunicación Humana, Laura Padilla Castro, asume la dirección; en la Facultad de Farmacia se ratifica por un segundo periodo a Verónica Rodríguez López, en Ciencias Agropecuarias fue ratificado en el cargo José Eduardo Bautista Rodríguez y en el Instituto de Ciencias de la Educación fue electo como director interino Adán Arias Díaz. Zoila María Alejandra Jarillo Soto fue electa como nuevo integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM, en sustitución de Francisco Gonzalo Bolívar Zapata. Asimismo el Consejo Universitario acordó la propuesta del comodato y convenio UNAM-UAEM respecto la utilización de predios y unidades en Chamilpa y Temixco para albergar centros de investigación. En temas académicos el CU aprobó la creación del Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología y la elección de su primer director, Víctor Patiño Torre Alba, cargo que desempeñará por tres años.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Brito).

### *Egresación de la Maestría en Manejo de Recursos Naturales*

Este 21 de Junio se realizó la ceremonia de graduación de la primera generación de la Maestría en Manejo de Recursos Naturales, impartida por el Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el auditorio "César Carrizales Retamoza". Esta maestría tiene como objetivo realizar actividades en las áreas de administración, gestión, consultoría y capacitación en los sectores público y privado, en el campo del conocimiento del manejo sustentable de los Recursos Naturales. Erika Espinoza Vargas, José Figueroa Torres, Juan Carlos Juárez Delgado, Mara Erika Paredes Lira, Marcelino Servín Jiménez y Andrea Curiarte Martínez, son los egresados de dicha maestría, quienes recibieron un reconocimiento por la culminación de sus estudios de posgrado. Jorge Luna Figueroa, director del CIB, se dijo satisfecho por la conclusión de estudios de esta primera generación; agregó que ya hay dos generaciones más cursándola y sigue abierta la convocatoria para nuevos grupos, destacó que el estudio de este posgrado ayudará a la preparación de los alumnos a resolver problemas reales en el medio ambiente.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Sonalí Arias).

### *Avanza en orden el registro para la beca salario: René Santoveña*

El secretario de Educación, René Santoveña Arredondo del gobierno de la nueva visión, dio a conocer que hasta el momento el registro de aspirantes está avanzando de manera adecuada a fin de poder integrar a través del sistema electrónico al padrón de jóvenes que accederán a este beneficio para el ciclo escolar 2013-2014. El titular de la secretaria de Educación en Morelos, dijo que "Este proceso de registro va fluyendo bien, llevamos aproximadamente el 18 por ciento de avance y tenemos un soporte de dos sistemas más para garantizar la correcta funcionalidad". Reconoció que al principio se presentaron algunos problemas con el sistema de registro, sin embargo fueron solventados de forma inmediata y actualmente se cuenta con dos sistemas de respaldo para garantizar el adecuado proceso. Santoveña Arredondo dijo que existe confianza en el cumplimiento de la meta, "Vamos a buen paso"; al dar a conocer que se amplió el horario de registro desde las 7:00 a 12:00 horas, además de sábados y domingos las 24 horas hasta el próximo 30 de junio a través de la página: [becas-salario.morelos.gob.mx](http://becas-salario.morelos.gob.mx).

**La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito).

## **Nacional:**

### *Publica la SEP calendario escolar 2013-2014*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer el calendario escolar para el ciclo lectivo 2013-2014, para la educación preescolar, primaria, secundaria, normal y los cursos de formación de maestros de educación básica. El calendario que será aplicable en las escuelas públicas y particulares de toda la República establece 200 días de clases, los cuales iniciarán el 19 de agosto de 2013 y concluirán el 15 de julio de 2014. El acuerdo número 688 por el que se establece el calendario, publicado en el Diario Oficial de la Federación, señala dos periodos de vacaciones: del 20 de diciembre al 6 de enero, y del 13 al 26 de abril.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931674.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763227.html>

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7ce0f55f7650efe16088a33f297ce035>

**La Jornada**, (Notimex), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/06/24/83025034-publica-la-sep-calendario-escolar-2013-2014>

*Habrá 271,476 lugares en educación media superior, 5 mil más que en 2012*

El número de aspirantes al Concurso de Ingreso a la Educación Media Superior en la zona metropolitana de la ciudad de México ascendió a 310 mil 163 jóvenes –3 mil 141 más que el año pasado–, aunque se espera que, de ese total, 271 mil 476 sean asignados a un lugar, ya que se estima que 38 mil 687 adolescentes no cuenten con el certificado de secundaria a tiempo o no se hayan presentado a la prueba que se aplicó el pasado fin de semana. El vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), Javier Olmedo, advirtió que son alrededor de 20 mil egresados de secundaria los que ya no continúan sus estudios y otros 25 mil los que no tendrán el certificado a tiempo, porque reprobaron alguna materia.

**La Jornada**, p.40, (Karina Avilés),

**El Universal**, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931647.html>

## **Internacional:**

*Cierran cientos de escuelas en Malasia por la polución del aire*

El ministerio de Educación de esa nación indicó que más de 250 mil estudiantes se verán afectados por esta medida excepcional. El humo proveniente de los incendios en Indonesia provocó una contaminación de niveles insostenibles. Cientos de escuelas de varias provincias de Malasia se vieron obligadas a suspender hoy las clases después de que el índice de contaminación del aire alcanzase niveles insostenibles, debido al denso humo proveniente de los incendios en Indonesia.

**La Crónica de Hoy**, (Efe),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc3cc4d2>

## **SALUD**

### **Estatal:**

*Alertan los SSM por infecciones*

En el primer semestre del año se han presentado más de 47 mil casos de enfermedades diarreicas, informaron los Servicios de Salud de Morelos (SSM), al tiempo de asegurar que se encuentran dentro de los parámetros esperados para este año. Con las lluvias y el intenso calor, los padecimientos gastrointestinales se incrementan, y para los menores de 5 años puede ser mortal, en caso de una deshidratación, por lo que llaman a la población a adoptar medidas preventivas, como evitar comer en calle, hervir agua, lavar frutas y verduras y no ingerir alimentos crudos. De acuerdo con los SSM, hasta la semana epidemiológica número 21 se presentaron 38 mil 864 casos en personas mayores de 5 años, y los municipios con la mayor incidencia son Cuernavaca, Puente de Ixtla, Jojutla, Jiutepec y Cuautla. Mientras que los menores de 5 años afectados son 9 mil 26 casos, y se han presentado con mayor frecuencia en Jiutepec, Joutla, Emiliano Zapata, Puente de Ixtla, Temixco y Tepalcingo.

**Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García).

*Municipios de Morelos, en el corredor de trata de personas*

Al menos cinco municipios de Morelos están integrados en un corredor del que la trata de personas suele darse de manera grave, sin que al momento haya interés en los tres niveles del gobierno ejecutar acciones contra la actividad. En una reunión a puertas cerradas, la ex coordinadora de la agrupación Causa Ciudadana de Cuautla, Carmen Genis Sánchez, reprochó que al momento no haya una sola autoridad capaz de terminar con la trata de personas, como con la prostitución infantil.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega Giles), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763063.html>

### **Nacional:**

*De cada 100 mujeres víctimas de trata en México, 70 son indígenas: ONG*

De cada 100 mujeres víctimas de trata en el país, 70 son indígenas, reveló Guadalupe Martínez, del Comité de Seguimiento de la Alianza de Mujeres Indígenas de México y Centroamérica. La activista náhuatl destacó que es necesario evidenciar a las redes del narcotráfico y de trata de personas en las comunidades originarias, donde frecuentemente existe una profunda discriminación y pobreza del género, además de que en su contra se ejerce la violencia física, sexual y política, lo que las coloca en extrema vulnerabilidad. En el país, enfatizó, hay 68 pueblos indígenas con diferente cultura y concepción de la vida; es necesario pensar ya en un enfoque de derechos humanos y protección de género en esas comunidades.

**La Jornada**, p.15, (Elizabeth Velasco C.).

## Internacional:

### *Declaran estado de emergencia en dos distritos de Malasia*

Autoridades de Malasia declararon hoy un estado de emergencia en los distritos de Ledang y Muar, en la meridional provincia de Johor, por los índices de contaminación del aire, que se encuentran más de 6.5 veces por arriba del nivel peligroso. La emergencia fue declarada por el primer ministro de Malasia, Datuk Seri Najib Tun Razak, luego de que el Índice de Aires Contaminantes (API, por sus siglas en inglés) alcanzó este domingo 750 puntos, 650 más que el nivel considerado peligroso para la salud humana. El histórico indicador es provocado por los densos humos de los incendios forestales en la vecina Indonesia, que han afectado también a Singapur, donde la contaminación ha llegado también a niveles nunca antes vistos.

**La Jornada**, p.39, (Notimex),

**El Universal**, (Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931523.html>

**La Crónica de Hoy**, (Efe),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc3cc4d2>

### *Ataca virus a 80% de los cerdos de las granjas en EU*

Por la presencia de un virus desconocido en 80 por ciento de las granjas porcícolas de Estados Unidos y el riesgo de que ingrese a México, la Confederación de Porcicultores Mexicanos (COPM) solicitó al Servicio de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) tome las medidas necesarias para proteger la producción interna del ramo. José Luis Caram Inclán, presidente de la CPM, dijo que los productores esperan que las autoridades sanitarias de Sagarpa apliquen las acciones sanitarias necesarias para impedir que el virus, que provoca diarrea endémica en los cerdos, llegue al país, incluso cerrar las fronteras en tanto avanza el proceso de identificación del microorganismo.

**La Jornada**, p.39, (Matilde Pérez U.)

## ECONOMÍA

### Estatal:

#### *Cae producción de sorgo en la entidad*

La Unión de Ejidos de Emiliano Zapata, atraviesa por una severa crisis económica, ya que adeuda más de 100 millones de pesos, lo cual, imposibilita la comercialización del sorgo, lo que ha llevado a los productores a encontrarse en la quiebra. Los productores de ese cereal, de la zona Oriente de la entidad, no pueden operar la infraestructura de la Unión, lo que ha puesto en serios problemas económicos su desarrollo, ya que no generan el dinero deseado y necesitado. El diputado del partido del Movimiento Ciudadano, Joaquín Carpintero Salazar, quien sostuvo una reunión con los integrantes de la Unión de Ejidos, que agrupa productores de los municipios de Tepalcingo, Axochiapan, Jonacatepec y Jantetelco, entre otros, mencionó que debido a que la infraestructura está sin operar se han perdido ventas a los estados de Jalisco y Nuevo León, que eran uno de los principales destinos del sorgo local, situación que ha impactado de manera trascendental en el modo de vida de los productores que hoy están en quiebra. Indicó que se buscará apoyar a la Unión de Ejidos Emiliano Zapata, que necesita sólo de 10 millones de pesos para “echar a andar el negocio”.

**El Caudillo de Morelos**, p.p.-17, (Magnolia Velázquez).

#### *Incorporan tres mil puntos de la entidad a la Red de Banda Ancha*

Alrededor de tres mil puntos, entre escuelas públicas y centros de salud y comunitarios, serán conectados a la Red Nacional para el Impulso de la Banda Ancha (NIBA) para garantizar el derecho al internet en Morelos, lo que representará una inversión de más de 100 millones de pesos. Lo anterior trascendió a unos días de la instalación Comité Técnico Científico de Enlace, que trabajará en una agenda común con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para cumplir con el compromiso hecho el actual gobierno del estado. Luego de que el gobernador Graco Ramírez y Mónica Aspe Bernal, coordinadora de la Sociedad de la Información y el Conocimiento de la SCT, establecieron iniciar una ruta de trabajo para que en Morelos se logre hacer valer el derecho de internet libre, trascendió se estima que serían alrededor de 3,000 en donde se colocará el servicio de internet abierto a la población.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

### *Chóferes del transporte público serán beneficiarios del "65 y Más"*

Reconocido como uno de los sectores más abandonados en materia de prestaciones y percepción salarial, integrantes de la Confederación de Alianzas del Transporte en Morelos habrán de incorporar para esta año a más de 4 mil transportistas -entre operadores y padres de los chóferes-- al programa "65 y Más" de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Al respecto, el presidente de esa organización, Enrique Ramos Cepeda, explicó que, de forma histórica y gracias a una gestión ante el delegado de la Sedesol en Morelos, Jorge Meade Ocaranza, se levantará un censo entre el gremio, mediante el cual se facilitará su incorporación al programa gubernamental.

**El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3029342.htm>

### *Sufren inmobiliarias fuerte crisis financiera*

La crisis por la que atraviesan las grandes empresas inmobiliarias a nivel nacional, que tienen presencia en Morelos, es analizada por el gobierno del estado para conocer su impacto. El secretario Topiltzin Contreas, de Desarrollo Sustentable, argumentó que de manera independiente de la situación financiera de las grandes empresas como Homex, Geo y Ara, hay un cambio de política pública del desarrollo urbano, en la que se dejará atrás el crecimiento sin control de la mancha urbana.

**El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Omar Ocampo).

## **Nacional:**

### *Importación de huevo se dispara 570%: Inegi*

En abril, la importación de huevo se disparó 570.6 por ciento en términos anuales al llegar a 18 millones 200 mil dólares, cuando en el mismo mes del año pasado apenas se compraron 2 millones 700 mil dólares del producto fuera del país, revelan las estadísticas más recientes del Instituto Nacional de Estadística (Inegi) sobre el comercio exterior. En tanto, información de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) indica que el precio promedio del huevo se ubica en 25 pesos por kilo en establecimientos que lo venden a granel, mientras en tiendas de autoservicio el cartón de 12 piezas (que pesan menos de un kilo) se comercializa entre uno y cinco pesos más caro, dependiendo de la cadena y sucursal.

**La Jornada**, p.25 (Susana González G.)

### *Despedidos, 131,621 burócratas desde que comenzó el sexenio*

Los burócratas del país llegaron este 23 de junio a la conmemoración anual del Día de la Administración Pública con una reducción de 2.27 por ciento en la plantilla laboral respecto a la que existía cuando comenzó el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, revelan estadísticas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En total, 131 mil 621 personas dejaron de trabajar o perdieron su empleo en instituciones públicas, administradas tanto por los gobiernos federal, estatales y municipales como por los poderes Judicial y Legislativo, órganos autónomos como el Instituto Federal Electoral (IFE) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), e incluso en universidades públicas, de acuerdo con la encuesta nacional de ocupación y empleo (ENOE) que el Inegi levanta periódicamente.

**La Jornada**, p.23 (Susana González)

**Milenio**, (Notimex)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc6d9604>

### *Pierden 7 estados 21.2 mil empleos*

Entre enero y mayo de este año, siete entidades federativas del país registraron la cancelación de 21 mil 262 plazas de trabajos formales, esto derivado de la menor actividad económica, revelaron datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. De acuerdo con su reporte mensual sobre los trabajadores asegurados en el IMSS, Sinaloa, Michoacán, Chiapas, Guerrero, Morelos, Durango y Veracruz, son los estados que tienen saldo negativo en generación de empleo formal. Sinaloa fue el caso más crítico al reportar el cierre de 6 mil 006 plazas laborales. En diciembre del año pasado esa entidad tenía 428 mil 082 trabajadores asegurados al IMSS, pero para mayo de este año la cifra se redujo a 422 mil 076 personas.

**El Universal**, (Alberto Verusco), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/103246.html>

### *Rescatan a desarrolladoras con inyección de 2 mmdp*

La Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) firmó un convenio de colaboración con el Consejo Mexicano de Uniones de Crédito (ConUnión), a fin de que la industria de la vivienda cuente de forma inmediata con mayores recursos para la construcción. La alianza estratégica busca incorporar a 20 uniones de crédito al sector de intermediarios financieros con los que cuenta SHF, y cuyo objetivo es que en una primera etapa sean colocados dos mil millones de pesos.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763371.html>

## Internacional:

*BIS alerta de retos considerables para los bancos centrales, alerta el BIS*

La corrección del sesgo extraordinariamente acomodaticio de la política monetaria plantea retos considerables para los bancos centrales, afirmó el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). El organismo con sede en Basilea, Suiza, indicó que las instituciones deben analizar entre los riesgos de un repliegue prematuro y los de seguir demorándolo. Jaime Caruana, director general del BIS, señaló que nadie sabe a ciencia cierta cómo los bancos centrales pondrán fin a los impulsos monetarios, pero consideró que será fundamental que comuniquen de forma clara y con suficiente antelación sus intenciones de endurecimiento.

**El Financiero**, (Eduardo Jardón)

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/43-finanzas/19647-retos-considerables-para-los-bancos-centrales-alerta-el-bis.html>

**El Economista**, (Yolanda Morales)

<http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/06/23/bis-ve-riesgo-expansion-monetaria-tasas-bajas>

## POLÍTICA

### Estatal:

*Autoridades de seguridad informan sobre las acciones emprendidas y sus resultados*

Un operativo realizado en el centro de reinserción social de Atlacholoaya dejó el aseguramiento de drogas y diversos artículos prohibidos como armas blancas y radios de comunicación. En las acciones participaron 240 elementos de la Policía Preventiva Estatal, Acreditable, de Unidades Especializadas en coordinación con el Ejército y Policía Federal, quienes revisaron los dormitorios, áreas comunes y talleres, con el objetivo de detectar artículos de uso prohibido que vulneren la estabilidad del orden penitenciario. Entre los objetos decomisados, se encontraron armas punzocortantes, teléfonos celulares, desarmadores, navajas, audífonos, radios de comunicación, martillos y madera, así como envases, bolsas, pipas y diversas dosis con droga como marihuana, polvo blanco y pastillas, que fueron puestos a disposición del Ministerio Público local para que sea ésta autoridad quien inicie la carpeta de investigación correspondiente.

**La Jornada Morelos**, p.6, (Elizabeth Cuevas) y **La Unión de Morelos**, p.11, (Claudia Marino).

*Falseó CFE información de riesgo volcánico: pobladores de Huexca*

Pobladores de Huexca, municipio de Yecapixtla, y de Apatlaco, en Ayala, presentaron dos amparos ante un juez federal contra la construcción del proyecto energético Morelos –que incluye dos termoeléctricas en la comunidad de Huexca, un gasoducto y un acueducto– porque la paraestatal falseó el mapa de riesgos del volcán Popocatepetl, informó Juan Carlos Flores, integrante del Frente en Defensa de la Tierra y el Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala.

**La Jornada**, p.32, (Rubicela Morelos).

### Nacional:

*\$3,243 millones a diputados para gastos sin comprobar*

La opacidad en el manejo de millonarios recursos en el Congreso de la Unión no es privativa del PAN, pues esa acción de no rendir cuentas a nadie de las estratosféricas cantidades de dinero público que se les destinan mensual y anualmente se hace extensiva al PRI, PRD, PVEM, PT, MC y Panal quienes las reparten y gastan de manera discrecional, sin dar facturas y menos rendir cuentas a la Auditoría Superior de la Federación ni a otra autoridad. Tan solo en los últimos cuatro años se han destinado tres mil 243.5 millones de pesos a las bancadas de todos los partidos en la Cámara de Diputados, sin que hayan dado una sola explicación de qué hicieron o en qué gastaron ese dinero cada uno de los siete partidos con representación en San Lázaro. Como se ha evidencia en el caso del PAN, en el Senado, al igual que en San Lázaro, ninguno de los partidos representados en la Cámara alta rinden cuentas de los más de 468 millones de pesos que se les destinaron en conjunto a los siete partidos este año, adicional a las dietas, rentas, bienes muebles y gastos administrativos, según un reporte de la consultoría Integralia que encabeza el ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde. Como los recursos se distribuyen de forma proporcional al tamaño de cada bancada, el PRI, PAN y PRD son los que más recursos en ambas cámaras perciben, sin que se conozca el destino y uso de esos montos millonarios. Si bien el PAN es el que desató el escándalo al evidenciar la manera discrecional en que sus senadores se repartieron alrededor de 16 millones de pesos sin comprobar ni un peso o el destino del gasto, los demás partidos se encuentran en las mismas circunstancias.

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763469.html>,

### *PRI y PAN llevan 14 años buscando privatizar Pemex*

Durante los 14 años recientes, y en los sucesivos sexenios de PRI y PAN, los gobiernos de ambos partidos han pretendido reformar la Constitución y la legislación reglamentaria para permitir la privatización de la extracción, exploración y distribución de hidrocarburos, con el argumento de “modernizar” y “flexibilizar” Petróleos Mexicanos (Pemex), así como permitir al ciento por ciento la inversión extranjera en generación de electricidad. En este periodo, se ha intentado abrir la puerta a la iniciativa privada con distintas iniciativas, desde la que Ernesto Zedillo presentó en la Comisión Permanente el 2 de febrero de 1999 –que a su vez la turnó al Senado, donde fue frenada–, para “otorgar permisos o concesiones” para producir electricidad, hasta las más recientes de diputados del PRI, con objeto de entregar contratos de refinación, transporte y almacenamiento de hidrocarburos.

**La Jornada**, p.5, (Enrique Méndez).

### *Movilización para la defensa del petróleo, anuncia el PRD*

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) convocó a una “gran movilización nacional” en defensa del petróleo, que se iniciará el próximo miércoles con una concentración en el Monumento a la Revolución, un día después de un encuentro de la cúpula perredista -al que está invitado el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas- para delinear una propuesta de reforma energética no privatizadora. En conferencia de prensa, el secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, informó que se busca integrar un gran frente nacional por la defensa de Pemex, que sea plural, representativo e incluyente, lo cual implica sumar al Partido del Trabajo (PT), al Movimiento Ciudadano (MC), al de Regeneración Nacional (Morena) y a las organizaciones sociales. También, dijo, se convocará a una consulta popular nacional en agosto, ante la intención “del PRI y (el presidente) Enrique Peña Nieto, de entregar a manos privadas un bien nacional como es Petróleos Mexicanos”.

**La Jornada**, p.7, (Enrique Méndez).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763333.html>,  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763319.html>.

**Milenio**, (Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc49e12a>.

### *Divisiones y falta de credibilidad afectan a los tres principales partidos: académicos*

Los tres principales partidos políticos mexicanos (PRI, PAN y PRD) enfrentan hoy una doble crisis. La externa, que se manifiesta en falta de credibilidad ante la ciudadanía, y una interna, que pone al descubierto conflictos y divisiones entre los principales actores de los institutos políticos por el poder de éstos. Esta crisis partidista, señalaron politólogos, genera inestabilidad nacional, perjudica al país y motiva mayor corrupción y desigualdad social, y se verá reflejada en los comicios locales en 14 entidades del 7 de julio. Recientes estudios muestran que los políticos, en su conjunto, son los personajes con menor credibilidad entre ciudadanos, tanto adultos como jóvenes. La Encuesta Nacional sobre Cultura Política y Prácticas Ciudadanas 2012, realizada por la Secretaría de Gobernación (SG), asienta que sindicatos, diputados, senadores, partidos políticos y la policía son las instituciones peor calificadas por la sociedad, además de que 65 por ciento de los ciudadanos declararon tener poco interés en la política.

**La Jornada**, p.9, (Emir Olivares Alonso).

## **Internacional:**

### *El ex agente de la CIA Snowden solicita asilo político a Ecuador*

El ex contratista y ex agente de las agencias de Seguridad Nacional y Central de Inteligencia (NSA y CIA, por sus siglas en inglés) Edward Snowden, quien a principios de este mes filtró la existencia de una amplia red de espionaje estadounidense en Internet, busca asilo en Ecuador, anunció hoy el gobierno de ese país sudamericano, después de que Hong Kong le permitió abandonar su territorio, pese a los esfuerzos de Estados Unidos por extraditarlo debido a cargos de espionaje. El gobierno de Ecuador recibió una solicitud de asilo de Edward Snowden, afirmó Ricardo Patiño, ministro de Relaciones Exteriores de Ecuador, mediante su cuenta de Twitter desde Vietnam, donde se encuentra en una visita oficial. Está previsto que este lunes ofrecerá una conferencia de prensa sobre el caso. En la sorpresiva huida de Snowden del territorio chino semiautónomo tuvo una participación importante Julian Assange, fundador de Wikileaks, quien desde el 19 de junio del año pasado ha estado refugiado en la embajada ecuatoriana en Londres para evitar su extradición a Suecia, donde es buscado por delitos sexuales. El australiano, de 41 años, teme ser llevado a Suecia y entregado a Estados Unidos, país que, asegura el ex hacker, busca juzgarlo por la difusión de cientos de miles de documentos clasificados del Departamento de Estado sobre las guerras en Irak y Afganistán.

**La Jornada**, p.28, (AFP, Reuters, DPA y Xinhua).

**El Universal**, (EFE y El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931671.html>,  
<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42377.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763480.html>.

**Milenio**, (Manuel Somoza y Agencias),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc5b23d7>.